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Aos dois dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, reuniu-se ordinariamente o 1 

Conselho de Administração da Associação Brasileira de Criadores de Cavalo Quarto de 2 

Milha, em primeira convocação, às nove horas, na sede da ABQM e pela plataforma Zoom. 3 

Abriu os trabalhos o senhor Aroldo Durães, Presidente do Conselho de Administração 4 

Executiva do biênio 2021/2023, secretariado pela senhora Karina Bianco, contando com 5 

a presença dos senhores Bruno Falcão Muniz, Carlos Eduardo Faraco Braga (Presencial), 6 

Celso Pontes Miranda, Diego Girelli, Edmilson Siqueira Varejão Sobrinho, Fabiano Muniz 7 

Falcão,  Gilmar Mandotti Garcia, Haroldo de Araújo Pessoa Sobrinho, Hely Felippe Junior, 8 

Jorge Cury, José Carlos O. Marcano Junior, Luiz Alberto da Silva Düwel, Luiz Carlos 9 

Caromano Junior, Marcelo Barreto de Araújo Sarmento,  Marcos Carvalho Ferreira e Sá, 10 

Marcos Studart Gomes Lima,  Marcus Vinicius Orefice, Maria Clara do Amaral Cambrai 11 

(Presencial), Maria Emília Alves Vieira de Mello, Monica Regina Ribeiro de Castro Cunha, 12 

Otávio Brentan de Figueiredo Ferraz, Paulo Pellim (Presencial), Philipp Reisinger, Rafael 13 

Augusto Palma Marques da Silva, Rodrigo Amorim, Rodrigo Rocha Farias (Presencial), 14 

Thiago Galoro Alves, Thomas de Mello e Souza, Wilson Vitório Dosso, Walter Garcia, 15 

Edilson Siqueira Varejão Júnior e Paulo Farha. Convidados: Leonardo Dias, Manuel 16 

Carlos de Lima Rossitto, Paulo Gustavo A. Lima de Moura e Tarcísio Barbosa de Souza. 17 

Abertos os trabalhos, o Presidente do Conselho de Administração do biênio 2022/2023 18 

declarou instalada a 2ª Reunião Ordinária do Conselho de Administração da Associação 19 

Brasileira de Quarto de Milha (ABQM) para o biênio 2021/2023, convocada em primeira 20 

chamada às 9h, de acordo com o que preceitua o Estatuto Social em seu artigo 43. 21 

Verificou-se a existência de quórum, com a palavra, o Presidente do Conselho de 22 

Administração, senhor Aroldo Durães, agradeceu a presença dos conselheiros e deu por 23 

aberta a reunião. Na sequência, informou que a reunião estava sendo gravada e que o 24 

vídeo estará disponível junta a esta ata.  25 

 26 

COMUNICADO DA PRESIDÊNCIA DO CONSELHO  27 

 28 

1. Ofício do Conselho à Diretoria sobre denúncia de competidor – atualização 29 

do andamento (prova de Laço) 30 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 31 

comunicou que este assunto é apenas informativo, o qual houve “Uma denúncia de um 32 
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competidor de Laço numa prova da ANLI e a diretoria deu andamento à solicitação e à 33 

informação do conselho e essa denúncia foi devidamente encaminhada para a Comissão 34 

Disciplinar para as devidas providências. Nós temos um processo regulamentar a ser 35 

cumprido e dessa forma a diretoria e o Departamento de Esportes fizeram essa parte. 36 

Estou trazendo essa informação porque havia uma gama de pessoas buscando esse 37 

acompanhamento etc. e da parte do conselho e da Diretoria Executiva basicamente é dar 38 

andamento dentro dos prazos e normas legais”. Na sequência, o conselheiro Edmilson 39 

Siqueira Varejão Sobrinho indagou se “Tem um prazo para isso ser julgado?”, visto que 40 

“...foi um fato acontecido em novembro”. Em resposta, o presidente do Conselho de 41 

Administração, senhor Aroldo Durães, disse “A informação é de que o processo assim 42 

como todos os que entram na ABQM tem essa sequência básica de instauração de um 43 

processo e tudo mais. Se você me perguntar se eu tenho todos os detalhes do processo, 44 

obviamente ainda não, até porque não é uma atribuição a gente fazer online com a 45 

comissão a não ser que a gente busque mais informações. Evidentemente, se houver 46 

recursos e tal aí depois é que vai chegar ao conselho”.  47 

 48 

2. Registro sobre o atendimento à solicitação do Conselho (Haroldo Pessoa 49 

- Loly), referente abertura de rubrica Serviços de Terceiros – orçamento 50 

2022. 51 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 52 

inteirou que este item se refere a “Uma solicitação que o conselheiro Haroldo Pessoa 53 

(Loly) tinha feito durante a aprovação do orçamento de 2022, que viesse mais 54 

esclarecimentos a respeito dos serviços de terceiros. A Diretoria Executiva fez um 55 

demonstrativo, me mandou, eu encaminhei não só para o Loly como também encaminhei 56 

a todos vocês. Porém, ele (conselheiro Haroldo Pessoa) pontuou comigo uma série de 57 

dúvidas, então, vi com ele de a gente fazer um pequeno esclarecimento e pegar isso e 58 

encaminhar novamente à Diretoria Executiva para que viesse ainda mais informações a 59 

respeito e na próxima reunião a gente dá continuidade”. Na sequência, o conselheiro 60 

Haroldo Pessoa, argumentou que “Achei que teve uma boa explicação, mas ainda restam 61 

algumas dúvidas. Diante de uma conversa que eu tive com outros conselheiros que 62 

também tem um pouco de dúvida em alguns pontos, alguns itens dos serviços de 63 

terceiros”.  64 

 65 
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3. Dar conhecimento aos conselheiros sobre o Regimento Interno de 66 

despesas da Diretoria Executiva. 67 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 68 

comunicou que “...2013 e 2014 dentro das atas existe um regimento interno de despesa 69 

da Diretoria Executiva. Sendo muito sincero, mesmo quando nós assumimos lá como vice-70 

presidente, nunca tinha ciência deste regimento interno. Então, eu trouxe ao 71 

conhecimento de todos. Creio que vocês devem ter lido e daí se tiver alguma dúvida a 72 

respeito disso, a gente pode debater um pouco e, posteriormente, se for o caso, para a 73 

próxima reunião, a gente trabalhar algum regramento diferente se for o caso. Se não for o 74 

caso, permanece esse ou se elimina de vez”. Neste sentido, o conselheiro Paulo Pellim 75 

perguntou se o reembolso também incluiria, “...os demais funcionários que acompanham 76 

a diretoria”. Em resposta, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo 77 

Durães, explicou que “Despesas dos outros funcionários a gente tem uma rubrica que 78 

trata isso, não é? Aí não sei se seria o caso de entrar nesse regulamento porque ele fala 79 

das viagens da Diretoria Executiva. Evidentemente que todas as despesas, inclusive vai 80 

ser pauta da aprovação de contas, podem ser observadas e analisadas. Aí deixo vocês 81 

abertos aí também qualquer outra indagação”. Com a palavra, o conselheiro Haroldo 82 

Pessoa disse, “Há 12 anos eu estou participando da convenção da AQHA, fui convidado 83 

primeiramente pelo Paulo Farha e todos os anos a ABQM pagava minha passagem e 84 

pagava meu hotel e, assim, alimentação, essas coisas eu nunca cobrei da ABQM. E esse 85 

ano eu fiz um pedido ao senhor Rossitto, primeiramente por e-mail e depois por WhatsApp, 86 

ele levou alguns dias para responder, depois que ia terminar o prazo, aí ele me respondeu 87 

que a ABQM não tinha provisionamento para as despesas. Que não foi solicitado nem 88 

incluído em orçamento. Então, como a maioria sabe, eu primeiramente era diretor 89 

internacional, depois eu virei diretor e o Marcos Sá assumiu como diretor internacional. E 90 

já há alguns anos vamos nós dois para as reuniões da AQHA, para a convenção... 91 

Principalmente para a convenção, mas só o Marcos Sá teve as despesas pagas e eu fui 92 

surpreendido pela resposta do Sr. Rossitto e como eu julgo muito importante isso daí para 93 

o Quarto de Milha e para a ABQM e para mim também, que o Paulo está nos assistindo, 94 

ele vai lembrar que quando ele me convidou eu falei para ele que não tinha interesse e no 95 

fim foi uma das melhores... Tem sido uma das melhores experiências que eu tenho tido 96 

no meio do cavalo, é participar da convenções. Então, eu fui do meu bolso mesmo [paguei 97 

minhas despesas] com o maior prazer, mas eu acho que a ABQM tem que custear essas 98 
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despesas para quem estiver a serviço da ABQM e do Quarto de Milha. Então, eu gostaria 99 

que incluísse isso nesse regramento, fosse aprovado ou não pelo conselho, que 100 

constasse os diretores internacionais também para não ficar a critério da boa vontade de 101 

qualquer um, ou do bom humor de qualquer um”. Em continuidade o conselheiro Wilson 102 

Dosso disse, “Ele (conselheiro Haroldo Pessoa) está lá representando a raça, buscando 103 

informações, modernizando as nossas informações, os nossos dados. Eu acho que tem 104 

que ser ressarcida a despesa de quem vai representando a nossa associação”. 105 

Complementando, o conselheiro Edmilson Siqueira Varejão Sobrinho, disse, "Se 106 

possível até essa que ele (conselheiro Haroldo Pessoa) custeou com o recurso próprio, 107 

que a ABQM faça o ressarcimento a ele". O conselheiro Rafael Augusto Marques 108 

indagou se “Existe hoje internamente algum critério para essas despesas? Algum limite, 109 

alguma métrica ou ela é simplesmente mediante apresentação dos recibos, das notas e a 110 

contrapartida do ressarcimento? E tomando o devido cuidado até para não misturar as 111 

estações, presidente, eu queria também trazer o mesmo questionamento internamente 112 

junto algumas viagens, deslocamentos e por aí vai por parte da nossa equipe porque esse 113 

assunto está um pouco nebuloso para mim e não é alguma coisa que nós temos o hábito 114 

de ou receber, analisar e sequer discutir”. Em resposta, o presidente do Conselho de 115 

Administração, senhor Aroldo Durães, disse, “É plausível todas as colocações. Eu vou 116 

tentar dividir isso nas duas partes e indagar depois à Diretoria Executiva. Talvez me 117 

proponha a discutir tanto com a diretora e com os conselheiros uma redação e em cima 118 

dessa redação a gente pode colocar como pauta para a próxima reunião. Era mais trazer 119 

esse conhecimento da existência e a gente decidir e ter a consciência de que existe um 120 

regramento. Se, posteriormente, a gente discutindo achar por bem fazer algumas 121 

correções e inclusões, podemos citar proposta e trazer para a diretoria com aprovação do 122 

conselho, ok?”.  123 

 124 

4. Acompanhamento e demonstração de custos dos processos Ad exitum. 125 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 126 

noticiou que “Foi anexada à documentação uma demonstração dos custos dos processos 127 

em andamento. Da mesma forma, esse assunto era mais para trazer primeiro a 128 

conhecimento e uma pequena análise de vocês para posteriormente, se fosse o caso, 129 

esses acompanhamentos de custo pudessem futuramente ter uma outra discussão”.  130 

 131 
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5. Recomendações referente à Convocação da Assembleia Geral Ordinária 132 

2022 e reunião do Conselho e Diretoria Executiva. 133 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 134 

esclareceu que, “Dentro do nosso estatuto tem uma regra determinada ao Conselho Fiscal 135 

que se a Diretoria Executiva não marca a data e não convoca a Assembleia Ordinária 136 

para, evidentemente, aprovação de contas, o Conselho Fiscal o deveria fazer dentro de 137 

noventa dias após o encerramento do exercício. Então, se existe prazo, existe regra, ela 138 

deveria ser observada e cumprida. Por outro lado, nós temos no nosso regramento de que 139 

após a aprovação de contas pelo conselho, a Diretoria Executiva deve, em até 60 dias, 140 

marcar a Assembleia Geral”. Sendo assim, “Então, eu trouxe só para conhecimento tanto 141 

dos diretores, dos conselheiros como da diretoria para que a gente passe realmente a 142 

cuidar de prazo”. Lembrou que, “Nós firmamos um compromisso aqui na primeira reunião 143 

de trazer informações antes, de ter a colaboração da Diretoria Executiva no sentido de 144 

trazer informações para que realmente possa-se decidir com conhecimento e debate até 145 

um pouco antes e isso não está ocorrendo. Então, isso é uma recomendação, Rossitto, 146 

para ver se a gente coordena melhor esse assunto. Eu já verifiquei que dentro da ata da 147 

Diretoria Executiva tem as datas previstas de reuniões”.  148 

 149 

PAUTA DELIBERATIVA 150 

 151 

1. Aprovação da Ata da Reunião Ordinária do Conselho de Administração de 152 

21 de janeiro de 2022. 153 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 154 

concedeu a fala aos conselheiros para discussão da Ata da Reunião Ordinária do 155 

Conselho de Administração de 21/01/2022. Na sequência, colocou em votação, sendo 156 

aprovada por unanimidade. 157 

 158 

2. Renúncia tácita dos conselheiros Mario Garcia Filho e Alberto Serravalle 159 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 160 

anunciou que “Devido às faltas, a renúncia tácita dos conselheiros Mário Garcia e do 161 

Alberto Serravalle”. Informou ainda, que o senhor Alberto Serravalle, “Tinha se 162 

manifestado quando recebeu o meu ofício de que procuraria vir aqui de forma presente. 163 
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No entanto, ontem à noite eu cobrei se ele estaria e ele declinou da presença. Aceitaram 164 

os dois as medidas normais do nosso estatuto. Então, os dois conselheiros estão, de 165 

forma tácita, renunciando à sua participação no conselho”.  166 

 167 

3. Aprovação das Contas do Exercício de 2021 – Balanço e Demonstrações 168 

Contábeis e relatórios da Auditoria 169 

Com a palavra, o gerente de Controladoria, Vinícius Santos, apresentou o balanço das 170 

demonstrações financeiras de 2021 em comparativo com as demonstrações financeiras 171 

de 2020. “Esse primeiro slide a gente apresenta o rito referente à aprovação do balanço; 172 

a primeira fase de aprovação do balanço, onde é feito o trabalho com a auditoria 173 

independente e posterior uma reunião com o Conselho Fiscal que analisa as informações 174 

e aprova o parecer do balanço das demonstrações. Posteriormente, é aprovado com a 175 

Diretoria Executiva da ABQM e na sequência a aprovação com o Conselho de 176 

Administração, que é o momento que estamos nessa reunião e, posteriormente, é feita a 177 

Assembleia Ordinária com a convocação e aprovação”. Expôs o parecer do Conselho 178 

Fiscal aprovando o balanço, assim como da Auditoria Independente informando que, 179 

“Com exceção duas às ressalvas, eles entendem que as demonstrações financeiras 180 

apresentam todo o detalhamento e informações relacionadas à saúde financeira e dados 181 

relacionados à instituição. Então, não tem nenhuma outra observação, nenhum fato 182 

relevante em relação a inconsistências. Inteirou as duas ressalvas em que a auditoria 183 

colocou, “A primeira ressalva relacionada ao registro de contabilização da receita de 184 

fomento, onde a gente faz o regime de contabilização dessas receitas no modelo de caixa 185 

que é para não influenciar ali, dar uma ideia de uma possível receita que a gente não vai 186 

receber em razão aí de inadimplência relacionada a essa cobrança. E a outra questão 187 

relacionada à taxa de depreciação e amortização que a ABQM a utiliza prática de taxa 188 

fiscal para os seus principais itens e a auditoria entende que deveria ser feita uma análise 189 

subjetiva levando em consideração a expectativa e entendimento da entidade em relação 190 

à vida útil e valor residual”. Na sequência, exibiu o balanço da ABQM. “No quadro à 191 

esquerda, a gente tem os ativos e no quadro da direita os passivos, onde a gente tem aí 192 

um crescimento de 2020 para 2021 na ordem de R$ 4.546.000,00. Esse crescimento, 193 

passando de R$ 37.811.000,00 nos ativos totais para R$ 42.357.000,00 nos ativos de 194 

2021 corresponde especialmente ao aumento do caixa, reflexo principal do superavit 195 

obtido no exercício. Então, no ativo circulante, tivemos um aumento de R$ 21.000.000,00 196 



ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 
BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 02 DE 
MAIO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS (BIÊNIO 2022/2023). 
 

para R$ 35.000.000,00. Esse aumento, em especial, na rubrica de caixa e equivalente de 197 

caixa, onde a principal movimentação, além do caixa, que foi o resultado do exercício, 198 

foram aplicações financeiras que eram de longo prazo. Então, a linha de realizável a longo 199 

prazo com cerca de R$ 7.500.000,00, passaram a ser classificadas a curto prazo em razão 200 

do seu vencimento, além também de um aumento no contas a receber relacionado a 201 

transações no cartão de crédito. No não circulante tivemos uma redução passando de R$ 202 

16.097.000,00 para R$ 7.128.000,00. Principal mudança nesse grupo de não circulante, 203 

a reclassificação já citada agora relacionada às aplicações financeiras de curto prazo que 204 

estavam classificadas como longo prazo e agora foram reclassificadas como curto prazo 205 

e também a reclassificação relacionada ao imóvel da Rua Germaine Burchard, onde com 206 

aprovação na reunião do conselho para disponibilidade para locação, então é feita uma 207 

mudança onde o item que estava classificado como imobilizado passou para uma nova 208 

rubrica chamada propriedades para investimento, que somam R$ 738.000,00 já com as 209 

depreciações que tiveram aí ao longo do período. No grupo de passivo, não tivemos muito 210 

crescimento nem no passivo circulante e nem no não circulante aí. Se mantiveram 211 

basicamente estáveis. O maior aumento no grupo de passivo passando de R$ 212 

37.000.000,00 para R$ 42.000.000,00 foi basicamente o superavit do exercício. No 213 

próximo slide, a gente tem a DRE, que é a demonstração dos resultados financeiros do 214 

período. Nas receitas, passaram de R$ 28.000.000,00 para R$ 34.000.000,00, um 215 

aumento em especial relacionado à realização dos eventos onde em 2020 não tivemos o 216 

Congresso Brasileiro e já em 2021 a gente teve os três eventos. Então, um aumento na 217 

rubrica em especial de eventos que trouxe cerca de R$ 6.585.000,00 de crescimento no 218 

grupo de receitas. Já na parte de custos, automaticamente também tem um crescimento 219 

passando de R$ 9.778.000,00 para R$ 18.519.000,00, em especial, um aumento na 220 

rubrica de eventos de R$ 8.755.000,00, passando de R$ 7.362.000,00 em 2020 para R$ 221 

16.117.000,00 em 2021, que dividindo o custo total de eventos por 3, dá uma média de 222 

R$ 5.372.000,00 por evento. Além disso, um aumento no resultado do fomento onde a 223 

gente tem ali entradas e saídas de fomento, passando de R$ 1.458.000,00 para R$ 224 

2.898.000,00. Esse aumento, em especial, pela atividade que foi em 2021 a permissão de 225 

realização de provas, entre outras coisas também, que permitiu uma maior distribuição e 226 

aplicação dos fomentos na comparação com 2020 que não só os repasses para os 227 

eventos oficializados, mas também de premiação em 2021 teve uma maior aplicação 228 

desses verbas de fomentos”. Com a palavra, o conselheiro do Conselho Fiscal, Odilon 229 
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Diniz, observou que “Já aprovamos nessa reunião do Conselho de Administração o 230 

orçamento que nós estamos investindo, se continuarmos em Araçatuba, vamos investir 231 

parte desse recurso que estimado era de R$ 15.000.000,00. R$ 6.000.000,00 de prejuízo 232 

que vamos ter com os eventos em Araçatuba, nos três eventos lá aprovados pelo conselho 233 

na reunião de orçamento. Então, o que o Vinícius está explicando é que quando é feito 234 

contabilmente, ele é obrigado a fazer todos os lançamentos – receita e despesa, receita e 235 

despesa, receita e despesa –, mas o conceito maior é o seguinte, quanto mais eventos 236 

nós temos, nós temos um prejuízo maior. Se nós não tivermos evento, nós teríamos um 237 

saldo de caixa muito maior, mas os eventos, quer dizer, é dado como fomento para 238 

realização disso, manter o padrão ABQM dos eventos realizados, há necessidade de fazer 239 

um complemento de investimento porque o parque não está preparado e porque não 240 

existe uma estrutura que dá equilíbrio financeiro”. Em continuação, o gerente de 241 

Controladoria, Vinícius Santos, disse que é “Exatamente essa a conclusão que a gente 242 

vai ter ao finalizar a leitura do DRE, onde as últimas linhas a gente tem as despesas de 243 

esporte, marketing, administrativas etc., bastante equilibradas, na comparação com 2020, 244 

que somaram aí R$ 8.315.000,00 em 2020 e passou a R$ 8.517.000,00 em 2021 e o 245 

superavit do exercício em 2021 foi de R$ 4.935.000,00, 46% abaixo do que foi em 2020. 246 

Porém, como já bem explicado pelo Odilon, essa redução do superavit é em razão dos 247 

investimentos que são classificados como fomento na realização de provas que 248 

naturalmente os eventos da ABQM já possuem um deficit na sua realização e a pandemia 249 

trouxe ainda mais dificuldades em relação ao superavit financeiro e as aplicações de 250 

fomento. Então, a atividade da associação por si só já tem uma necessidade de consumo 251 

de caixa, então por isso a redução financeira em relação ao resultado obtido em 2020”. 252 

Na sequência, o conselheiro Haroldo Pessoa (Loly) indagou se “Não era hora também 253 

de a gente pensar em parar de ficar aumentando premiação, diminuindo o prejuízo. 254 

Porque a premiação, a gente aumenta a premiação, vai para meia dúzia e o prejuízo é 255 

repartido pelos 30 ou 40 mil associados”. Salientou que “O que eu mais escutei agora lá 256 

em Araçatuba tanto de competidor quanto de lojistas, de pessoas que estavam lá foi a 257 

quantidade de dias e isso é muito caro, sai muito caro para a ABQM, para os competidores 258 

e para os lojistas. Então, a gente tinha que repensar se vale a pena ficar criando mais 259 

categoria, inchando mais os eventos nossos e ficar naquele discurso que, ‘Nossa, nós 260 

vamos dar tanto de premiação’”. Na sequência, a conselheira Maria Clara do Amaral 261 

Cambrai falou que “Eu concordo 100% com o Loly. Eu fiz uma revisão das tabelas de 262 
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todas... Da maior parte das modalidades com relação à premiação e quem ganhou. Pelo 263 

menos várias classes você vê que o primeiro, segundo e terceiro lugar vão para as 264 

mesmas pessoas. Então, você tem três conjuntos, três pessoas, três X felizes. E todos os 265 

outros competidores bravos porque pagaram muito cara a inscrição. Então, essa ótica de 266 

fazer inscrição cara, fazer competição cara satisfaz três e deixa 160 bravos”. Em resposta, 267 

o conselheiro Rafael Augusto Marques disse, “Eu dentro do relacionamento com o Loly, 268 

fico muito confortável de discordar de algumas partes da colocação. Eu não consigo ver 269 

hoje e senti muita dificuldade na Comissão de Velocidade, de desenhar um calendário 270 

olhando para duas semanas. Então, nós esprememos da maneira que pudemos e ainda 271 

assim sobrou tempo, tanto que na segunda-feira nós tivemos um dia apenas de treino 272 

para conseguir que na terça, quarta, quinta, sexta, sábado e domingo nós pudéssemos 273 

oferecer para os associados e, consequentemente para a prova, para o evento, dias mais 274 

parrudos num padrão de prova particular. Concordo, Loly, com a sua colocação de que 275 

talvez nós estejamos ainda seguindo uma inércia do passado em tempos de Covid, 276 

espaçamento e por aí vai, quando nós poderíamos enxugar esse nosso evento. Estou 277 

discorrendo sobre Três Tambores, Maneabilidade e Velocidade e Seis Balizas que 278 

perfazem quase 50% do Congresso em termos de número de inscrições. Na sequência 279 

discordou da conselheira Maria Clara do Amaral Cambrai ao dizer, “Discordo em gênero, 280 

número e grau da Dona Maria (conselheira Maria Clara do Amaral). É um absurdo a 281 

colocação de que é um erro premiar o primeiro, segundo e terceiro, e nós temos não sei 282 

quantas pessoas insatisfeitas porque a gente precisa lembrar do mérito. Ganha o melhor. 283 

É um caráter associativo? Sem dúvida nenhuma. A associação tem que olhar para os 284 

envolvidos, para os que se inscrevem, para os que participam? Sem dúvida nenhuma. 285 

Agora, se em algum momento nós, conselheiros, criadores e competidores começarmos 286 

a achar normal a premiação, a partilha, a ajuda, o bônus ou o nome que quiserem dar 287 

para quem perde, eu entendo que nós estejamos andando para trás ou cometendo um 288 

grande crime com o grande mérito do vencedor. Então, eu vou deixar de olhar para quem 289 

ganha, para quem investe, para quem dedica, para quem tem o melhor cavalo, o melhor 290 

treinador ou teve o seu grande dia e vou tirar a receita desse ganhador e vou partilhar 291 

entre os perdedores? Eu acho que esse não é um pensamento digno de uma raça como 292 

a nossa e de um esporte como o nosso. Lamento, mas me soa uma agressão junto ao 293 

nosso esporte. De qualquer maneira, volto a falar da Velocidade, nós trabalhamos hoje, 294 

caso alguém ainda não saiba, no sistema de Ds. O que são os Ds? São as divisões. Então, 295 
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da receita 100%, da premiação 100% nós ainda assim olhando como incentivo, como 296 

ajuda e principalmente como certeza de que alguns cavalos mesmo no seu limite nunca 297 

serão grandes vencedores, nós ainda partilhamos essa premiação de uma maneira muito 298 

mais tímida, digo na ordem de 30% ou 35% do total, entre esses cavalos que ganharam 299 

na sua limitação, mas obviamente não se tornaram campeões do Congresso, do Nacional, 300 

da Copa, do Potro do Futuro e por aí vai. É uma maneira de fomentar e continuar trazendo 301 

para dentro de casa esses competidores e que nos acompanham nos eventos de modo 302 

que eles também saiam satisfeitos com uma premiação correlata, sem dúvida nenhuma, 303 

à sua performance dentro da sua classe. Mas o grande prêmio, senhores, tem que ir para 304 

o campeão. Isso daí é um contrassenso querer trazer para a nossa realidade um 305 

pensamento de partilha. Eu acho que a ABQM tem sim que se preocupar com o associado, 306 

tem sim, como o Loly bem mencionou, pensar em maneiras não de enxugar o prêmio, 307 

mas de enxugar despesa, de enxugar a saída, de fechar torneira. Todos nós nos 308 

assombramos em anos anteriores quando nós vamos olhar analiticamente as despesas 309 

de um Congresso. Agora, se nós passarmos a gastar energia pensando em como ratear, 310 

diminuir, emagrecer a premiação mantendo um custo fixo e sem olhar para a despesa, 311 

pessoal, eu não sei qual que é o nosso futuro”. Em resposta, a conselheira Maria Clara 312 

do Amaral Cambrai expôs que “Os competidores rateiam a premiação porque é o 313 

arrecadado o que é distribuído. Só que os proprietários, 90% deles, pelo menos nas 314 

minhas modalidades, vocês dividiram o prêmio do leão, digamos assim, fazendo 315 

categorias. Então, não tem a oportunidade daquele “cavalo não tão bom” ainda ser 316 

beneficiado. A prova da ABQM é uma prova de prestígio. É a fivela e é o troféu. 90% das 317 

vezes. Eles vão lá pelo prestígio, para fazer o registro de mérito e tudo mais. Porque 318 

inclusive quando você tem uma inscrição de 160 duplas ou trios, ou seja, lá o que for ou 319 

sei lá quantas centenas no Tambor, sabe que só vai ter três primeiros. Só três vão receber 320 

troféu”. Em resposta, o conselheiro Rafael Augusto Marques explicou que “Na verdade, 321 

foi inspirado nos Estados Unidos num sistema de premiação chamado D, onde 322 

premiaríamos em divisões. Isso daí trouxe uma sobrevida para a modalidade, encorpou a 323 

modalidade e fez crescer a modalidade de uma maneira que qualquer um que tenha 324 

curiosidade ou tempo de estudar o que eram os Três Tambores na última década e o que 325 

se tornaram agora vão ver um crescimento absurdo. Sobre o que a senhora (conselheira 326 

Maria Clara do Amaral Cambrai) coloca em termos de prestígio fica um pouco antagônico 327 

pelo seguinte fato, se é prestígio, por que a discussão então de quem não está ganhando 328 
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o primeiro lugar? Se 250, 300 pessoas, como em algumas categorias nossas se inscrevem 329 

e nós só temos um campeão, é a assunção clara de que 249 vão então perder e um vai 330 

ganhar. Agora, se a senhora nota na sua modalidade uma necessidade, então, de partilha 331 

mais elaborada, mais pensada, mais atrativa e tudo mais, me coloco 100% às ordens 332 

dentro da minha limitação, a lhe ajudar ou ajudar o pessoal que precisa de alguma, às 333 

vezes, interferência, alguma opinião, algum auxílio, enfim, estou às ordens dentro de um 334 

modelo bem-sucedido dos Três Tambores que causou, sem dúvida nenhuma, o 335 

crescimento da modalidade”. Por fim, referiu-se à criação de novas categorias comentado 336 

pelo conselheiro Haroldo Pessoa, “A gente tem que seguir a inércia do mercado. Foi criada 337 

a categoria Amador Masculina ano passado. Maravilha, era o que o mercado precisava e 338 

pedia. Se as provas particulares estão seguindo essa inércia e está trazendo resultado, 339 

inscrições, crescimento e desenvolvimento, vamos continuar, nós da ABQM, travados em 340 

um modelo de mil, novecentos e não sei quanto, por que simplesmente é muita categoria 341 

de um ou dois ou três ou quatro ou da totalidade? Não é dessa forma que eu enxergo”. 342 

Com a palavra, o conselheiro Marcos Sá acrescentou que, “Eu tenho certeza de que a 343 

diretoria não está conformada com esse prejuízo. Ela tem trabalhado de forma forte para 344 

arrumar a estrutura de Araçatuba objetivando sanar esses vários problemas e na 345 

consequência buscar novos grandes patrocinadores, investidores que poderão ter 346 

investimento”. Com a palavra, o conselheiro Haroldo Pessoa argumentou para o senhor 347 

Rafael Marques, “Eu respeito seu ponto de vista, como respeito de todo mundo. Eu 348 

defendo que a ABQM tem que enxugar porque eu entendo que eu estou aqui na reunião 349 

do conselho da ABQM. Eu não sou contra o Tambor. Eu sou a favor da ABQM. Eu estou 350 

aqui olhando a ABQM e acho que a ABQM não é associação de prova. Eu sei, pela 351 

milionésima vez vou repetir que sem a pista, o Quarto de Milha não sobrevive. Só ver as 352 

demais raças. Só que a ABQM não é associação de prova, tá certo? E é isso que a ABQM 353 

virou e principalmente associação de provas de Três Tambores. Eu não encaro as provas 354 

particulares como concorrentes da ABQM. Eu encaro as provas particulares como 355 

parceiras da ABQM e acho que a ABQM deveria incentivar cada dia mais as provas 356 

particulares”. Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo 357 

Durães, falou que “Nós entramos numa discussão que poderíamos enriquecer numa 358 

convocação mais específica. Nós entramos na conversa prejuízo. Porque se falou a 359 

conversa prejuízo em evento, nós vamos fazer uma discussão aqui de uma série de outros 360 

assuntos que são cabíveis, óbvio, mas não cabe no momento em que a única coisa que 361 
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nós temos que fazer é aprovação do balanço”. Diante disso, colocou em votação. 362 

Aprovado por unanimidade. 363 

 364 

4. Mudanças no regulamento de esportes – Modalidades. 365 

 366 

4.1 Três Tambores 367 

Com a palavra, o gerente de Esporte, Henrique Campana salientou que “Todas as 368 

propostas que nós estamos colocando aqui foram necessariamente enviadas pelas 369 

comissões de modalidades e aprovadas ou referendadas pela comissão de jurados. 370 

Então, todas as propostas têm o apoio das comissões de modalidades e da comissão de 371 

jurados. O primeiro item é a possiblidade da redução na pista de Três Tambores. Um 372 

ponto importante que nós estamos colocando, caso haja a redução nas medidas oficiais 373 

em pistas que eventualmente não tenham espaço adequado, quando o organizador for 374 

pedir a oficialização da prova, ele vai indicar no pedido e oficialização que aquele evento 375 

pode ter alguma categoria com pista reduzida para que fique claro para quem for se 376 

inscrever na prova que eventualmente alguma categoria pode ter essa redução. Ficaria a 377 

critério do organizador reduzir a pista ou não. E caso a categoria tenha a pista reduzida, 378 

quando o juiz for aprovar o resultado, obrigatoriamente o juiz vai fazer uma marcação 379 

indicando que aquela categoria correu com pista reduzida e esta indicação vai ficar de 380 

forma pública no ranking da ABQM, onde indica que aquela categoria, por exemplo, Aberta 381 

Feminino, correu com pistas reduzidas”. Em seguida, a conselheira Maria Clara do 382 

Amaral Cambrai indagou se “Numa prova com pista de tamanho reduzido, ela não pode 383 

ser aceita para homologação de recorde”. Em resposta, o gerente de Esporte, Henrique 384 

Campana salientou que se a proposta for aprovada, “O juiz necessariamente terá que 385 

indicar que aquela categoria correu com medida reduzida. Caso a categoria corra com 386 

medida reduzida, obrigatoriamente o juiz deverá fazer essa indicação na aprovação do 387 

resultado”. Com a palavra, o conselheiro do Conselho Fiscal, senhor Odilon Diniz, 388 

observou que “A ABQM não reconhece nenhum recorde. Isso é uma coisa de marketing 389 

feita pelas pessoas e muitos deles são feitos em categorias não homologadas pela 390 

ABQM”. Na sequência, o conselheiro Thomas de Mello sugeriu que “Seria interessante 391 

colocar na redação, que a prova pode ser oficializada, independentemente do tamanho 392 

da pista. Se for uma pista pequenininha, essa medida, por exemplo, nem vai valer. Então, 393 

acho que deveria fazer algum ajuste nessa proposta para dar condições para que pistas 394 
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menores possam ter provas oficializadas de Tambor”. Em resposta, o gerente de Esporte, 395 

Henrique Campana, explicou que “A ideia desta proposta é que todas as provas 396 

independentes da medida da pista, desde que siga os parâmetros de redução 397 

concomitantemente que está aqui, ou seja, em todas as medidas nós vamos reduzir os 398 

quatro metros e meio que ela seja oficializada, que tenha possiblidade de ser oficializada. 399 

Tendo a medida oficial, Thomas, ou eventualmente tendo a pista um pouco menor 400 

mesmo”. Com a palavra, o conselheiro Thomas de Mello propôs “Tirar essa restrição de 401 

quatro metros e meio. Eu acho que seria muito bom para o esporte como um todo”. Na 402 

sequência, o conselheiro Edmilson Siqueira Varejão Sobrinho indagou o motivo, “Essa 403 

mudança aí, por que em alguma categoria e não em todas as categorias do evento?”. 404 

Com a palavra, o conselheiro Rafael Augusto Marques disse, “É uma realidade hoje nos 405 

Três Tambores a necessidade para alguns cavalos dentro de uma realidade X a pista 406 

reduzida. Isso daí se faz ou pelo espaço em que essas provas de rodeio são realizadas 407 

ou por uma característica do próprio animal. Animais que se dão muito bem nessas pistas. 408 

Algumas pistas oficiais começaram a fazer, promover provas de pista reduzida. O que nós 409 

notamos? Um volume muito grande de cavalos e competidores, consequentemente 410 

conjuntos, participando dessas provas. Conjuntos novos e tal que corriam em outros 411 

eventos que não eram oficiais pela ABQM. Só que a maneira que estava escrito no 412 

regulamento, a maneira que isso daí estava sendo proposto ao organizador dava uma 413 

margem muito grande de interpretação e principalmente de bagunça. Acho que essa é a 414 

melhor maneira de explanar. Junto aos juízes, junto aos organizadores, junto aos 415 

competidores e junto à própria ABQM no ato de homologar. Então, cada lugar corria numa 416 

medida, cada lugar corria de um jeito. Tinha gente que não diminuía os tambores, mas 417 

diminuía fotocélula. O espaço da fotocélula para o tambor, então a medida era exatamente 418 

igual. Só o tempo que dava menor. Enfim, você não tinha critério, você não tinha solidez 419 

no que estava sendo proposto. Então, trazendo esses quatro metros e meio que isso aí 420 

foi um consenso entre, de novo, competidores, organizadores e juízes, e que abrange a 421 

grande maioria dos eventos e dessa forma trazendo mais organização para dentro desses 422 

eventos e possibilitando à ABQM homologar alguma coisa mais tangível”. Em resposta ao 423 

questionamento do conselheiro Edmilson Siqueira Varejão Sobrinho disse, “Por um ponto 424 

específico, alguns cavalos correm a pista reduzida, outros cavalos não correm pista 425 

reduzida. Alguns conjuntos preferem correr pista reduzida, outros não preferem correr 426 

pista reduzida e isso não traz prejuízo nenhum para a prova. É mais uma categoria dentro 427 
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da prova. Eu imagino que para os conselheiros isso daí deve criar possibilidade de um 428 

futuro, onde dentro dos eventos da ABQM nós passemos a ter pista reduzida. Isso daí não 429 

deve acontecer. Isso daí não vai acontecer em momento algum. Foi a discussão nossa da 430 

comissão. A discussão da comissão, de novo com juízes, foi: ‘Melhorar e elaborar de uma 431 

maneira mais prática, mais tangível e mais sólida, a redação que outrora já existia dentro 432 

do nosso regulamento’. É uma realidade hoje da modalidade. Existem sim vários 433 

conjuntos que fazem o uso dessa realidade e é uma maneira de cada vez mais engordar, 434 

melhorar e fazer crescer essa modalidade trazendo um pouco mais de norma, um pouco 435 

mais de regra, um pouco mais de organização para dentro do julgamento, homologação 436 

e publicação disso daí na sequência”. Na sequência, o conselheiro Edmilson Siqueira 437 

Varejão Sobrinho disse, “Eu acho que o evento inteiro teria que correr com a mesma 438 

medida. Para evitar algum privilégio para um animal ou para outro. Em resposta, o 439 

conselheiro Rafael Augusto Marques explanou, “Acho muito difícil isso acontecer em que 440 

pese que eu acho muito pertinente a colocação e isso daí sem dúvida tem que ser 441 

observado. Não pode ter proteção de nenhum lado e tal, mas tranquilizo o senhor de que 442 

acho praticamente impossível que isso venha a acontecer da forma que o senhor 443 

menciona”. Em continuidade, o conselheiro Paulo Pellim indagou, “Com essa redução de 444 

pista, como é que fica a pontuação? Ela fica igual?”. Em resposta, o conselheiro Rafael 445 

Augusto Marques disse “Sim, a mesma coisa. O problema seria numa comparação, por 446 

exemplo, vai comparar pontuação de uma pista reduzida com uma pista normal. Em 447 

continuidade, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 448 

colocou em votação. Aprovada por maioria.  449 

6 votos contra: Edmilson Siqueira Varejão Sobrinho, Rodrigo Amorim, Hely Felippe 450 

Júnior, Gilmar Garcia, Marcos Sá;  451 

1 voto abstenção: Maria Clara do Amaral Cambrai 452 

 453 

 4.2 Proposta das Comissões de Modalidades - Breakaway 454 

Com a palavra, o gerente de Esporte, Henrique Campana, explicou que “A segunda 455 

proposta é para permitir que na modalidade Breakaway Roping seja permitido somente a 456 

laçada limpa, que é aquela laçada que entra somente pelo pescoço do bezerro. Hoje, 457 

qualquer parte que o laço pegar do bezerro é uma laçada válida. A proposta da comissão 458 

é para que seja válido somente a laçada limpa. Assim como é feito no Laço Individual 459 

cronômetro e no Laço Individual técnico”. Em seguida, o conselheiro Wilson Dosso 460 
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salientou, “Eu concordo com essa alteração. Eu acho que é legítimo porque a outra laçada 461 

também é pelo pescoço. A laçada técnica e, vamos dizer, a laçada é completa quando se 462 

laça pelo pescoço”. Na sequência, o presidente do Conselho de Administração, senhor 463 

Aroldo Durães, colocou em votação. Aprovada por unanimidade.  464 

 465 

4.3 Proposta das Comissões de Modalidades – Laço Individual 466 

Com a palavra, o gerente de Esporte, Henrique Campana, informou que “O conceito das 467 

propostas seguintes são os mesmos, é a separação da pontuação nas categorias 468 

profissional Light, Amador Light e Amador Principiante, nas modalidades de Laço 469 

Individual e Laço Individual técnico esses pontos serem contabilizados separadamente. 470 

Então, se eventualmente um competidor deixar de ser Profissional Light no Laço Individual 471 

Cronômetro, ele ainda pode ser Profissional Light no Laço Individual Técnico. Essa 472 

medida já existe no Laço Cabeça e Laço Pé, onde as pontuações de Laço Cabeça e Laço 473 

Pé são contadas separadamente”. Na sequência, o presidente do Conselho de 474 

Administração, senhor Aroldo Durães, colocou em discussão e em seguida em votação. 475 

Aprovada por unanimidade. 476 

 477 

4.4 Proposta das Comissões de Modalidades – Laço Comprido e Laço 478 

Comprido Técnico, nas categorias Profissional Light Amador Light, os 479 

pontos serem contabilizados separadamente 480 

Com a palavra, o gerente de Esporte, Henrique Campana, informou que “O que difere é 481 

que nós só abrimos a divisão entre Profissional Light, Amador Light e amador principiante. 482 

O conceito é exatamente o mesmo, que é a separação dos pontos, igual anterior”. 483 

Prosseguindo, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 484 

colocou em votação. Aprovada por unanimidade.  485 

 486 

4.5 Proposta das Comissões de Modalidades – Laço Individual e Laço 487 

Comprido (Nas Modalidades de Laço Individual, Laço Individual Técnico, 488 

Laço Comprido e Laço Comprido Técnico, na categoria Amador 489 

Principiante, os pontos serem contabilizados separadamente) 490 

Com a palavra, o gerente de Esporte, Henrique Campana, informou que o conceito é 491 

exatamente o mesmo da proposta anterior, separar a pontuação do Laço Comprido, Laço 492 
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Comprido Técnico, Laço Individual e Laço Individual Técnico para categoria Amador Light. 493 

Com a palavra, o conselheiro Carlos Braga indagou, “Essa alteração foi passada pelo 494 

Comitê do Laço e demais organizadores, os promotores, os competidores do Laço 495 

Comprido foram ouvidos”. Em resposta, o gerente de Esporte, Henrique Campana, disse 496 

“Resguardamos em conversar com a Comissão Específica de Laço Comprido, onde tem 497 

membros do Mato Grosso do Sul, do Paraná e do Rio Grande do Sul. São em sete na 498 

Comissão de Laço Comprido e a comissão foi unânime nessa proposta de separar as 499 

pontuações. Em relação a isso nós não teremos problema”. Com a palavra, o conselheiro 500 

Diego Girelli relatou, “Aqui do Rio Grande, o pessoal, todo mundo recepcionou muito bem 501 

essas alterações”. Na sequência, o presidente do Conselho de Administração, senhor 502 

Aroldo Durães, colocou em votação. Aprovada por unanimidade. 503 

 504 

4.6 Proposta para Ajuste de Regulamento Vaquejada (Categoria Jovem e 505 

Feminino permitir disputa Boi a Boi) 506 

Com a palavra, o vice-presidente da Diretoria Executiva, senhor Paulo Gustavo Lima de 507 

Moura explicou que “As categorias jovem e feminino não estão especificadas no 508 

regulamento da ABQM a possibilidade de acontecer a disputa boi a boi direto sem 509 

necessariamente ter a classificação. Nós sabemos principalmente nos eventos oficiais, 510 

mas também nos oficializados, que, muitas vezes o número de jovens e feminino é 511 

pequeno e quando você bota uma classificação com quatro bois, muitas vezes ninguém 512 

bate a senha, ninguém se classifica e acaba voltando para quem botou três bois, voltando 513 

para quem colocou dois bois, voltando para quem colocou um boi. Então, para evitar isso, 514 

foi discutido com as devidas categorias. No caso da categoria feminina que é um pouco 515 

maior, nós formamos uma comissão que tem cerca de 80 vaqueiras e todas concordaram. 516 

Não passa a ser uma obrigatoriedade, mas passa a prever no regulamento a possibilidade 517 

de no evento oficial ou oficializado, acontecer o sistema de classificação boi a boi em vez 518 

de ter que colocar quatro bois para ir para a final”. Em continuidade, o presidente do 519 

Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, colocou em votação. Aprovada por 520 

unanimidade. 521 

 522 

4.7 Proposta para Ajuste de Regulamento Vaquejada (Modalidade Vaquejada, 523 

limitar o número de inscrições para três inscrições por competidor, por 524 
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categoria, seguindo de acordo com o regulamento da ABVAQ, que é o 525 

regulamento aprovado no MAPA) 526 

Com a palavra, o vice-presidente da Diretoria Executiva, senhor Paulo Gustavo Lima de 527 

Moura relatou que “No regulamento da ABQM há possibilidade de o competidor competir 528 

em até seis inscrições, das quais a partir da terceira todos os cavalos sejam puros e 529 

castrados. Esse é um ponto que traz uma divergência entre o regulamento da ABVAQ e 530 

da ABQM. A ABVAQ, que é o regulamento que está aprovado no Ministério da Agricultura 531 

lá, na portaria ministerial, não permite seis senhas. A proposta que a gente trouxe para cá 532 

é que tirar essa exceção de a quarta, quinta e a sexta poder ser feita para cavalos puros 533 

e castrados e ficar só três senhas por competidor como já acontece na maioria das 534 

categorias nas vaquejadas. É uma coisa que não vai interferir no resultado, mas que vai 535 

trazer uma unidade entre o regulamento da ABVAQ e ABQM nesse aspecto”. Em 536 

continuidade, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 537 

colocou em votação. Aprovada por unanimidade.  538 

 539 

4.8 Proposta das Comissões de Modalidades – Ranch Sorting – Aberta Júnior 540 

e Aberta Sênior 541 

Com a palavra, o gerente de Esporte, Henrique Campana, comunicou que “No Ranch 542 

Sorting, um pedido que a comissão de modalidade fez é que nós fizéssemos a subdivisão 543 

na categoria Aberta Livre entre Aberta Júnior e Aberta Sênior. Como as duas categorias 544 

já são contempladas no nosso regulamento, existe o entendimento na parte do 545 

departamento e da Diretoria de Esportes de que nós não estamos tratando de mudança 546 

de regulamento, mas que seria importante compartilhar essa informação com o CA, com 547 

o conselho todo de que a modalidade vai ter a possibilidade de fazer ou aberta unificada, 548 

no caso Aberta Livre, ou Aberta Júnior e Aberta Sênior”. Sendo assim, a proposta entraria 549 

em vigor “Nos eventos oficiais, a partir de julho, a pedido da comissão, a ideia é que já 550 

seja feito a subdivisão entre Aberta Júnior e Aberta Sênior e não mais como aberta 551 

unificada”. Com a palavra, o conselheiro Rodrigo Rocha Farias indagou, “O Aberta Júnior 552 

e o Aberta Sênior é o cavalo ou o competidor”. Em resposta, o gerente de Esporte, 553 

Henrique Campana, explicou que “É o cavalo. Aberta Júnior para cavalos com até cinco 554 

anos e aberta sênior para cavalos, animais a partir de seis anos. Na sequência, o 555 
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presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, colocou em votação. 556 

Aprovada por unanimidade.  557 

 558 

4.9 Proposta das Comissões de Modalidades – Ranch Sorting e Team 559 

Penning 560 

Com a palavra, o gerente de Esporte, Henrique Campana, explicou que “Essa próxima 561 

proposta é um informativo que a Diretoria Executiva traz para o conselho, também um 562 

pedido da Comissão de Ranch Sorting e Team Penning que é a criação de forma 563 

experimental da categoria Ranch Sorting Amador Feminino e Team Penning Amador 564 

Feminino. É um pedido. Nós recebemos um abaixo-assinado de 90 competidoras, a 565 

comissão recebeu e repassou para a diretoria um abaixo-assinado de 90 competidoras 566 

pedindo para se criar a categoria Ranch Sorting Amador Feminino e a Team Penning 567 

Amador Feminino. Como habitualmente quando existe a possiblidade de criar uma nova 568 

categoria, ela feita de forma experimental durante um ano hípico inteiro onde não é 569 

pontuado. Esse processo serve mais para a gente ter números de inscrições, de 570 

competidoras, animais para aí sim conseguir analisar e trazer para o conselho a 571 

homologação efetiva”. Os conselheiros Luiz Carlos Caromano Júnior, Wilson Dosso, 572 

Marcos Sá, Maria Clara do Amaral Cambrai, Mônica Ribeiro e Thiago Galoro 573 

parabenizaram por esse incentivo para a categoria feminina. Em continuidade, o 574 

presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, colocou em votação. 575 

Aprovada por unanimidade.  576 

 577 

5. Estudo sobre Aplicação Financeira e Aprovação das Metas Sugeridas 578 

Com a palavra, o conselheiro do Conselho Fiscal, senhor Odilon Diniz, explicou que “A 579 

ABQM decidiu, e o conselho assim aprovou, todos os órgãos que nós temos uma reserva 580 

técnica de R$ 25.000.000,00 mínima. Reserva técnica de R$ 25.000.000,00 e esse 581 

dinheiro precisa ter um destino, aplicação para trazer uma rentabilidade para a ABQM. 582 

Hoje, a forma que está sendo feita traz um rendimento muito baixo, menos de 1% 583 

mensalmente e existem oportunidades acima de 1% mensal. O estudo que vai ser 584 

apresentado pela área financeira, demonstra que nós podemos receber anualmente até 585 

R$ 5.000.000,00 de remuneração, em vez de menos de R$ 1.000.000,00 que nós estamos 586 

tendo hoje. Isso modifica muito essa situação e de maneira segura. Então, são dois 587 
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fatores. Uma aplicação de um ano e até dois anos, mas que você pode resgatar a qualquer 588 

momento. Outra coisa, além dos R$ 25.000.000,00, tem uma parcela de R$ 5.000.000,00 589 

que é do fluxo de caixa do dia, dos eventos e de todas as necessidades. Esse ficaria em 590 

aplicação de curtíssimo prazo”. Em continuidade, o gerente de Controladoria, Vinícius 591 

Santos, iniciou com a movimentação de caixa da ABQM em 2021. “Então, 592 

desconsiderando aplicações financeiras, a movimentação de entradas de R$ 593 

38.000.000,00, saídas de R$ 34.000.000,00 e uma movimentação de caixa positiva de R$ 594 

4.000.000,00. No próximo slide, a gente tem os montantes de aplicação que foram feitos 595 

e resgates. Então, R$ 5.600.000,00 de resgate durante o ano, R$ 9.000.000,00 de 596 

aplicação, uma movimentação de R$ 3.061.000,00 de aplicações acima dos resgates”. 597 

Expôs alguns comentários do assessor de investimentos do Banco Bradesco, “Iniciamos 598 

as tratativas em fevereiro, então obviamente que esses quadros já tiveram uma 599 

movimentação, mas as considerações e estudos do Bradesco relacionados ao cenário 600 

macroeconômico, entre elas aí relacionada à aplicação tanto à inflação quanto a 601 

expectativa da taxa Selic no momento para os 12 meses no ano de 2022 e 2023. Com 602 

base nessas premissas, o Bradesco mandou para nós duas opções de investimento, duas 603 

carteiras. Uma com aplicação sugerida utilizando fundos de aplicação e outras sem 604 

utilização de fundo de aplicação, ou seja, CDBs”. Dessa maneira, “Estamos propondo uma 605 

aplicação de curto prazo, como o Odilon citou aí a aplicação relacionada a fluxo de caixa 606 

da ABQM que na proposta está R$ 5.000.000,00, mas obviamente que ela vai ser o que 607 

exceder R$ 25.000.000,00, utilizando o Fundo Max DI, que é um fundo conservador do 608 

Bradesco, é o fundo mais conservador que eles possuem, que, inclusive, não teve nenhum 609 

período aí de rentabilidade negativa, mas que historicamente teve rentabilidade acima do 610 

CDI. Então, a gente estaria aplicando R$ 25.000.000,00 estruturados da seguinte forma: 611 

um CDB pré de um ano com taxa de 12,89% de rentabilidade, para 12 meses; um CDB 612 

pré de dois anos com rentabilidade de 12,39% para o período; e mais uma parcela 613 

pequena de R$ 1.000.000,00 em letra financeira de IPCA para, como sugerido pelo banco, 614 

ter uma reserva garantida em relação à inflação. Então, esses R$ 25.000.000,00 num 615 

cenário previsto de aplicação para nove meses que seria de abril a dezembro, 616 

naturalmente vai ser um pouco reduzido esse cenário até em razão de que a gente está 617 

aguardando essas aprovações para poder seguir com as aplicações, mas no estudo aqui 618 

para ilustrar para todos teria uma rentabilidade de 12,83% para essa aplicação gerando 619 

aí R$ 27.368.000,00 no período, ao final do período de dezembro”. Na sequência, o 620 
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conselheiro Thomas de Mello, salientou que “Acho que a gente está vivendo um ambiente 621 

de juro muito mais alto, então acho que é válida sim essa consideração. Eu não gosto 622 

muito de ficar na mão de um banco só. Acho que a ABQM com o caixa que ela tem poderia 623 

buscar alternativas aí em outros bancos talvez, com outros produtos. Mas, enfim, o 624 

Bradesco é um excelente banco e tem uma gama de produtos razoavelmente forte, eu 625 

acho. Eu só não gosto de botar em título pré nesse momento. Eu acho que a gente está 626 

vivendo um momento de incerteza aí em relação à inflação. A inflação está sendo revista 627 

para cima com alguma frequência. Hoje a gente já está falando de uma inflação para 2022 628 

na casa dos quase 8%. Então, aquela tabela ali de projeções está completamente 629 

defasada, mas tudo bem. E o juro final para esse ano de alguma coisa entre 12,75% e 630 

13,5%. Talvez seja o pico do juro. Então, você pré-fixar pode fazer algum sentido, mas se, 631 

por acaso, a inflação continuar alta e o Banco Central tiver que continuar reajustando o 632 

juro para cima, a gente acaba ficando numa cilada. Então, o que eu proponho é aguardar 633 

um pouquinho para fazer esse movimento. Eu gosto muito do investimento em inflação, 634 

na IPCA mais juro real. Então, acho que eu colocaria mais nessa modalidade já que 635 

protege bem da inflação também e parabéns pelo trabalho. Investir de forma mais eficiente 636 

o caixa da ABQM é uma obrigação. Sempre com muito cuidado e com risco zero que seria 637 

em títulos públicos. Então, só para fazer essas duas considerações de talvez buscar mais 638 

alternativas em outros bancos para ver se tem alguma coisa aí interessante e tomar 639 

cuidado quando for investir nesse pré-fixado”. Na sequência, o conselheiro Marcus 640 

Vinicius Orefice sugeriu inverter as propostas, “Eu gosto de investimentos quando faz no 641 

IPCA mais o juro real. Eu inverteria. Eu faria os R$ 5.000.000,00 nesse e R$ 1.000.000,00 642 

no Fundo Max”. Porém, salientou que “...não me agradou foi fazer uma CDB Pré e de dois 643 

anos. Eu faria pós e faria ela de um ano e alternadamente vou renovando”. Com a palavra, 644 

o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, salientou que 645 

“Poderíamos também autorizar a ampliação dos estudos, porém que tenha começo, meio 646 

e fim num tempo muito curto. Se depender do conselho, a gente convoca a reunião 647 

extraordinária melhor para o assunto. Evidentemente um detalhe como esse nós nunca 648 

vamos ter unanimidade ali de item por item e tal. Então, eu creio que o conselho deve se 649 

concentrar na ideia, no modelo e o prazo, analisar a vinculação que nós vamos ficar com 650 

o nosso capital, mas eu creio que se a gente for buscar em um por um, cada um quer 651 

0,5%, 10% dali, aí fica complicado”. Com a palavra, o conselheiro do Conselho Fiscal, 652 

senhor Odilon Diniz sugeriu, “Autorizar essa mudança de ação e tendo um conselheiro 653 
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como o Thomas de Mello que conhece muito esse assunto nos ajudando na tomada de 654 

decisão do que é melhor, desse detalhe”. Em resposta, o conselheiro Thomas de Mello 655 

falou “Será um prazer e uma honra maior ainda”. Em continuidade, o presidente do 656 

Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, colocou em votação a pesquisa para 657 

s outras instituições de investimentos e a colaboração do conselheiro Thomas de Mello 658 

nesse estudo. Aprovada por unanimidade. 659 

 660 

6. Retomada do Julgamento do Recurso ao Conselho de Administração do 661 

processo do associado Nilton Braga. 662 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, fez 663 

um breve histórico do processo disciplinar do associado Nilton Braga e ressaltou a fala do 664 

ex-presidente do Conselho de Administração, senhor Carlos Braga, “Disse textualmente 665 

na reunião, lavrada em ata, que a diretoria, para não causar prejuízo ao associado, que 666 

trouxesse até outubro uma resposta a essa manifestação. Infelizmente, a diretoria passou 667 

por outubro, depois janeiro e nós estamos em abril sem que tivesse trazido a efetiva 668 

resposta e por uma questão nossa de estar pedindo, então veio novamente até que enfim 669 

para que o conselho pudesse decidir a respeito do recurso do Nilton Braga. Basicamente, 670 

cabe no recurso ao conselho dizer se concorda com o recurso do associado para absolvê-671 

lo ou concorda com a pena imposta pela Diretoria Executiva”. Na sequência, passou a 672 

palavra para o relator do processo e defensor da parte da Diretoria Executiva, senhor 673 

Leonardo Dias. Com a palavra, o relator do Processo Disciplinar, senhor Leonardo Dias 674 

disse, “É uma satisfação estar presente aqui hoje principalmente para a gente discutir esse 675 

processo que foi um processo que me chamou bastante a atenção. O senhor Nilton 676 

proferiu críticas bem severas logo após o Campeonato Nacional e Potro do Futuro Quarto 677 

de Milha e expôs todas essas críticas na sua rede social denominada Instagram, aberta 678 

ao público em geral e isso deu uma repercussão muito grande não só internamente na 679 

ABQM, mas para o público externo em geral. O processo foi aberto de ofício pela diretoria, 680 

que encaminhou as provas para a comissão que deu todas as chances de manifestação 681 

e de defesa para o senhor Nilton. Tanto é que não há nenhuma alegação de nulidade do 682 

procedimento levado a efeito pela comissão e o que há de verdade é uma insatisfação por 683 

parte do senhor Nilton com a penalidade aplicada. Segundo ele, as críticas não 684 

ultrapassaram os limites legais, foram feitas em razão da sua liberdade de expressão e a 685 

manifestação foi legal e não abusiva. Bom, nós apresentamos o nosso voto. O voto 686 
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considera que as críticas, na verdade, ultrapassaram a natureza de crítica, “...ele não se 687 

preocupou em afirmar que foi um equívoco, mas tão somente que se tratavam dos limites 688 

de sua liberdade e aí sobreveio o voto no sentido de que a condenação deveria ser 689 

aplicada, de que a penalidade deveria ser aplicada sem que isso estivesse ferindo o Art. 690 

5º, X da Constituição Federal e aí nós consideramos que havia a infração às alíneas “b” e 691 

“o” do estatuto social. A b diz:  692 

b) São consideradas infrações desrespeito aos juízes oficiais da associação como 693 

também aos juízes estrangeiros convidados por esta entidade quando no exercício de 694 

suas funções.  695 

o) Anunciar ou publicar informações inverídicas sobre a associação em qualquer 696 

meio de comunicação.  697 

Quanto à aplicação da penalidade em si, nós consideramos que o peso das palavras ditas 698 

pelo senhor Nilton Braga deveria ser levado em consideração. Foi observado que ele era 699 

primário, foram observados os serviços prestados por ele durante vários anos à 700 

associação e isso, inclusive, na nossa opinião, isso pesa inclusive contra o senhor Nilton, 701 

pois ele sabe quais são os procedimentos que deveriam ser tomados dentro da 702 

associação administrativamente para chegar aonde ele eventualmente quisesse chegar 703 

que é talvez provar que houve facilidade para alguém da associação, para algum 704 

competidor, esse tipo de coisa. Ele não fez isso. Mesmo sabendo de todos os caminhos 705 

administrativos, ele procurou publicar aleivosias nas suas redes sociais contaminando 706 

todas as pessoas que estavam lá e que estavam seguindo o Instagram e demais 707 

publicações que ele fez ao longo de várias semanas. É certo, senhores, que a liberdade 708 

de expressão está garantida na Constituição, mas ela tem responsabilidades e ela tem 709 

consequências jurídicas. Não está aqui se querendo tolher a liberdade de expressão de 710 

quem quer que seja, mas a Constituição que garante a liberdade de expressão também 711 

estabelece a responsabilização daqueles que se excedem na sua liberdade. O senhor 712 

Nilton se excedeu de forma dolosa, de forma expressiva. A repercussão foi agravada 713 

porque foi nas redes sociais. Isso não tem limite, não tem limite de acesso e ele, como 714 

conhecedor das regras da ABQM, conhecedor dos processos internos da ABQM deveria 715 

ter tido muito mais cuidado do que qualquer outro que estivesse a ponto de exercer seu 716 

direito de livre manifestação e foi essa falta de cuidado que nós consideramos como um 717 

agravante para que viesse uma pena tão severa como é essa para que fatos como esse 718 

não voltem a se repetir dentro da nossa associação”. Com a palavra, o juiz oficial da 719 
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ABQM, senhor Tarcísio Barbosa de Souza, enfatizou que, “Primeiro que eu gostaria de 720 

colocar que em hipótese alguma eu vou aceitar e quero crer que a maioria entende dessa 721 

forma em não concordar que o juiz ou jurado, como os senhores queiram, possa ser 722 

chamado, xingado de ladrão por um competidor. A pessoa pode sim questionar o trabalho 723 

técnico do juiz, ele pode questionar seu julgamento, mas tem o foro para isso por 724 

intermédio da diretoria, dos próprios conselheiros e também por conta da nossa 725 

coordenação de juízes, que é a doutora Fernanda e, por sinal, vem realizando um 726 

excelente trabalho para melhorar a eficiência dos juízes, para melhorar com a reciclagem, 727 

trabalhando incansavelmente para que a gente possa estar dando conhecimento com 728 

reciclagem”. Na sequência, o conselheiro Carlos Braga relatou que “Na reunião de agosto 729 

do ano passado, que naquele momento eu presidia a reunião, daquele conselho saiu 730 

praticamente um consenso que sim, o associado Nilton deveria ter algum tipo de 731 

repreensão pela conduta que ele teve. Então, partindo dessa premissa chego à conclusão 732 

de que realmente ele praticou algum ato estatutariamente contrário às diretrizes, à ética, 733 

aos valores da ABQM. Então, se nós dermos provimento ao recurso, nós estamos o 734 

absolvendo de todos os atos que ele praticou contra a ABQM. Então, eu estou aqui 735 

declarando meu voto a favor da nossa entidade, a favor da Comissão Disciplinar, a favor 736 

das duas diretorias e a favor do corpo de jurados”. Informou ainda que, “Essa questão 737 

envolvendo o sócio Nilton e a ABQM foi judicializada por ele ou melhor foi judicilizada pela 738 

ABQM. Esse processo corre em segredo de Justiça por determinação judicial. Então, só 739 

para que saibam, em primeira instância, a primeira decisão foi contrária à ABQM, a ABQM 740 

recorreu, ou seja, cabe recurso ao Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo e 741 

eventualmente ao Superior Tribunal de Justiça em Brasília. A questão não foi decida de 742 

forma definitiva perante o Poder Judiciário. Voltando aqui para o nosso julgamento, nós 743 

temos ainda um segundo problema que o estatuto nem o regulamento disciplinar prevê 744 

ou estabelece como será, qual é essa situação. Ele sendo absolvido por este recurso aqui 745 

no Conselho de Administração, quais os efeitos foram que ele sofreu durante todo o tempo 746 

que ele cumpriu a penalidade? Esses efeitos permanecem? Continuam válidos ou a 747 

ABQM perde toda essa eficácia, toda essa validade? Ou seja, ele pode postular qualquer 748 

tipo de indenização, de pleitos por esse tempo que ele foi penalizado? Então, nós estamos 749 

correndo o risco também de abrir um flanco para que sobre esse período que ele foi 750 

penalizado, porque ele cumpriu a penalidade até hoje, faltam três meses e meio, salvo 751 

engano, vence em agosto a penalidade dele, então quais seriam os prejuízos ou os danos 752 
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que a ABQM ainda pode sofrer? Então, se ela pode sofrer algum, que sofra perante o 753 

Poder Judiciário, não pelas nossas mãos”. Com a palavra, o conselheiro Paulo Pellim 754 

falou, “Nós não podemos deixar passar essa situação sem uma exemplificação para que 755 

isso não se torne corriqueiro. Não tenho a eloquência do Carlos Braga, mas acompanho 756 

o Carlos Braga em gênero, número e grau. Meu voto também é negativo para uma 757 

situação e positivo para outra. Existem outros meios de o competidor se manifestar e não 758 

ofendendo os juízes e a associação”. Em continuação, o conselheiro Jorge Cury expôs 759 

que, “Eu só queria saber quem que vai ajudar a pagar, porque na hora que perder nas três 760 

instâncias, quem vai pagar é todo mundo”. Com a palavra, o conselheiro Edmilson 761 

Siqueira Varejão Sobrinho manifestou, “Eu não concordo com o que ouvi, mas respeito 762 

o que foi falado tanto pelo Leonardo como pelo Tarcísio como pelo Braga. Nós já tivemos 763 

uma condenação contra a ABQM. Então, isso já sinaliza a gente que o processo não é 764 

isso aí que os juízes principalmente estão falando porque ele na rede social dele não citou 765 

a ABQM, juiz tal, tal, tal. Ele citou a revolta dele sem botar nome. Então, foi isso que saiu 766 

na sentença favorável a ele. A gente teve outros casos aqui na ABQM muito pior do que 767 

esse que a pena foi bem menor. Então, eu acho que a pena não está certa. Voto pela 768 

absolvição dele. Acatando o recurso dele em número, gênero e grau”. Neste seguimento, 769 

o conselheiro Marcus Vinicius Orefice expressou seu voto, “Eu quero votar sim provendo 770 

o recurso do Niltinho por entender que ele já pagou a pena e não deve pagar outra pena 771 

pelo mesmo fato”. Prosseguindo, o conselheiro Wilson Dosso salientou, “Eu quero voltar 772 

um pouquinho mais atrás no tempo e lembrar dos bons serviços que o Nilton Braga fez 773 

para a Raça Quarto de Milha. E quando a gente pune, às vezes, a gente esquece o que 774 

foi feito lá atrás. Talvez esqueçam porque não sabem, mas o Niltinho foi uma pessoa muito 775 

importante para a Raça Quarto de Milha. Eu acho que ele errou, os comentários foram 776 

muito fortes, mas eu acho que ele já pagou por tudo que ele fez. O meu voto é para que 777 

seja liberado o Niltinho”. Com a palavra, o conselheiro Luiz Carlos Caromano Júnior 778 

enfatizou que, “Eu acho que a penalidade dele é muita, já foi muita e acho que o Niltinho 779 

o que ele fez a favor do Quarto de Milha já paga. Eu acho que eu sigo o Marcão Alegria e 780 

o Wilson Dosso”. Em seguimento, o conselheiro Gilmar Mandotti Garcia argumentou 781 

que, “Todo mundo sabe que o Niltinho cometeu um determinado erro, ele exagerou nos 782 

comentários de fato, mas é o que os meus amigos mais velhos dentro da raça estão 783 

dizendo. O Wilson Dosso, Dezinho, tá certo? Olha o que esse cara já fez para a raça e a 784 

ABQM está levando tudo para a Justiça agora. Nós estamos vendo um monte de 785 
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associado, amigo nosso, qualquer coisa, entrando na Justiça contra a ABQM. Alguma 786 

coisa está errada. Outra coisa, gente, a pessoa tem que ter direito de expressão, de se 787 

expressar. Isso está na Constituição. Eu acho que nós temos que acabar com isso e o 788 

meu voto é em prol do Niltinho. Eu acho que ele já cumpriu a pena”. Na sequência, o 789 

conselheiro Hely Felippe Júnior disse, “O meu voto é igual ao do Marcão (Sim). Gostaria 790 

que colocasse igual o dele aí. Para já. Já cumpriu o que ele tinha que fazer”. Com a 791 

palavra, o conselheiro Paulo Farha disse, “Eu conheço o Niltinho de longa data, sou amigo 792 

dele, mas eu condeno toda e qualquer tipo de ofensa ainda que a pessoa possa ter razão. 793 

Acho que ele errou. Uma sugestão também porque o meu histórico mostra isso, sempre 794 

apoiei e respeitei muito todos os juízes da ABQM que sempre encontraram apoio, inclusive 795 

na minha gestão, mas uma coisa é, uma é uma sugestão minha, o Tarcísio não está mais 796 

presente, mas poderiam levar para ele que eu concordo em tudo que ele falou. Os juízes 797 

merecem esse respaldo, esse apoio, mas uma sugestão para que ele trouxesse ou alguém 798 

do Comitê de Juízes para o conselho. Isso ia ajudar e dar mais credibilidade junto àqueles 799 

conselheiros que não têm essa convivência com eles que, no caso, quando os juízes 800 

erram também. ...mostrar que também são penalizados, porque também eles erram 801 

também. Precisa mostrar o que é feito quando eles erram”. Prosseguindo, o conselheiro 802 

Marcos Sá justificou que, “Meu voto é a favor da Comissão Disciplinar e da diretoria. Eu 803 

gosto do Niltinho, gosto desde o pai dele, admiro o ótimo trabalho que ele faz, mas eu 804 

serei sempre a favor da disciplina e da imparcialidade”. Na sequência, o conselheiro 805 

Bruno Falcão Muniz expôs seu voto, “Eu acho que infelizmente eu voto para manter a 806 

punição porque acredito que deva haver uma punição, mas reitero que houve um erro aí 807 

de dosimetria”. Em continuação, o conselheiro Rafael Augusto Marques falou que, 808 

“Apesar de ter feito parte do grupo do qual ele fez as críticas, as colocações e tudo mais, 809 

mesmo sendo defensor absoluto da liberdade de expressão, eu entendo que ele já tenha 810 

sido penalizado”. Entretanto, ao final da votação alterou seu votou para não absolvição da 811 

pena ao dizer, “Eu prefiro mudar para não, por favor. A favor da ABQM”.  Com a palavra, 812 

o conselheiro Diego Girelli alegou que, “Eu acho que as ponderações dele são muito 813 

pertinentes. “Eu mantenho a condenação imposta. Todavia, eu acho que exagerada a 814 

pena, mas prefiro manter, então, a condenação com essa ressalva de que a pena, do meu 815 

ponto de vista, se coubesse a mim fixá-la, seria menor”. Prosseguindo os comentários, a 816 

conselheira Mônica Ribeiro pronunciou que, “Infelizmente eu vou ter que penalizar por 817 

conta só dessa situação que eu não acho que realmente foi colocada errada, mas eu 818 
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quero deixar bem claro que a pena foi muito. Mas, infelizmente como a situação é essa, 819 

ou é uma coisa ou é outra, então infelizmente, eu não posso deixar de penalizar uma 820 

pessoa que fez uma penalidade que eu considero grave, mas está excessiva a pena”. Na 821 

sequência, o conselheiro Rodrigo Rocha Farias argumentou que, “Eu acho que a maioria 822 

concorda, mas se tivesse um pouquinho de bom senso da diretoria e da Comissão 823 

Disciplinar de reduzir essa pena de quinze para doze ou para dez, a gente estava aqui 824 

aprovando e não estava com essa discussão de novo”. Em continuidade, o presidente do 825 

Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães expôs que, “Nós estamos agora numa 826 

fase que está tudo isso aí à tona que é a tal liberdade de expressão. Então, eu vejo por 827 

outro lado um precedente gravíssimo em relação a tudo isso. Então, por essa razão e por 828 

causa desse exagero que a gente impôs na pena, eu vou votar a favor do recurso do Nilton 829 

Braga muito mais pensando na ABQM daqui para a frente”. Na sequência, o conselheiro 830 

Edilson Siqueira Varejão Júnior disse que, “Eu não acho também que ele foi certo. O 831 

questionamento que eu acho aqui é que penalidade foi muito grande, entendeu? Então, 832 

como tem que votar sim ou não, eu voto a favor do Nilton Braga”. Além disso, falou que, 833 

“Eu achei que isso foi muito malconduzido desde aquela época para cá, chegou nesse 834 

ponto porque ele foi muito mal exposto para o conselho, entendeu? Porque se tivesse 835 

resolvido isso lá atrás, não estaríamos agora resolvendo esse tipo de coisa aqui. Já tinha 836 

dado a penalidade dele, ele já tinha cumprido, estava tudo resolvido”. Por fim, o presidente 837 

do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, colocou em votação. Aprovada a 838 

penalidade imposta de acordo com a Diretoria Executiva.  839 

Votos pela Absolvição: Aroldo Durães, Edmilson Varejão, Gilmar Garcia, Hely Felippe 840 

Júnior, Jorge Cury, Luiz Carlos Caromano Júnior, Marcus Vinicius Orefice (Marcão 841 

Alegria), Otávio Ferraz, Thomas de Mello, Wilson Dosso e Edilson Siqueira. 842 

Votos a favor da penalidade: Bruno Falcão Muniz, Carlos Braga, Diego Girelli, Marcos 843 

Sá, Maria Clara do Amaral Cambrai, Mônica Ribeiro, Paulo Pelim, Rafael Marques, 844 

Rodrigo Amorim, Rodrigo Farias, Thiago Galoro e Paulo Farha. 845 

 846 

7. Regramento dos leilões para o Congresso 2022 – Ad referendum 847 

Com a palavra, o conselheiro Wilson Dosso explicou que, “A diretoria abriu um parêntese 848 

para acolher o reinício dos leilões nos eventos. Ela baixou o percentual dela de 2% para 849 

1% com uma garantia mínima de R$ 30.000,00 de receita para a ABQM nos dois leilões 850 

e também deixou de cobrar o piso, o terreno que ela cobrava o terreno, onde a gente fazia 851 
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um receptivo. Foram essas duas opções que ela nos deu para que a gente pudesse 852 

movimentar, incentivar os companheiros para que fizessem os leilões que acabaram 853 

acontecendo, marcaram o reinício dos leilões presenciais. Enfim, foram bons leilões e 854 

marcaram o reinício das vendas dos leilões da ABQM”. Por fim, indagou se esse 855 

regramento permanecerá para os demais leilões. Em resposta, o superintendente Geral, 856 

senhor Manuel Rossitto disse que, “Nós temos uma política de tradição de leilões com 857 

pré-reserva e até o presente momento nenhuma alteração foi feita nesta política 858 

tradicional que já vem há bastante tempo. A única alteração que teve como uma 859 

excepcionalidade foi para o mês de abril que essa está vindo para ser referendada do 860 

conselho. Hoje nenhuma alteração tem, mas totalmente aberto para as contribuições e 861 

melhoria para o futuro”. 862 

 863 

Inclusão dos Conselheiros 864 

 865 

1. Informações referentes a Cobrança da Taxa de Fomento - Inclusão da 866 

conselheira Maria Clara do Amaral Cambrai  867 

Com a palavra, a conselheira Maria Clara do Amaral Cambrai expôs que, “Eu tive alguns 868 

problemas com relação à taxa de fomento porque quando eu fui baixar no site, eu tive 869 

discrepâncias e aí, para resumir, eu fui lá na associação, falei diretamente com o Douglas. 870 

Há uma pequena falha no sistema realmente e ele se prontificou a sanar e que eu só digo 871 

que prestem atenção porque com relação à taxa de fomento quando você puxa a listagem 872 

não vem tudo”. Na sequência, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo 873 

Durães, disse encaminhará a solicitação para a Diretoria Executiva se manifestar. 874 

 875 

2. Solicitação de envio a Diretoria Executiva e Comissão de Modalidade para 876 

alteração do Regulamento de prova de Tambor – Modificação da Regra 877 

“rerun” (nova passada). – Inclusão do conselheiro Thomas de Mello  878 

Com a palavra, o conselheiro Thomas de Mello recomendou que, “Eu só queria 879 

recomendar que a diretoria desse uma olhada e uma reformulada na regra da nova 880 

passada nos Três Tambores ou nas provas de Velocidade para que incluísse um fator 881 

externo que comprometesse a passada do competidor, que ele puder ter uma nova 882 

passada sem penalidade. Então, escrevi todo um texto, tem todo um racional”. Na 883 



ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 
BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 02 DE 
MAIO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS (BIÊNIO 2022/2023). 
 

sequência, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, disse 884 

encaminhará a solicitação para a Diretoria Executiva se manifestar. 885 

 886 

3. Solicitação de apresentação pela Diretoria Executiva de relatório analítico de 887 

receita e despesa do evento Congresso Nacional 2022 em até 30 dias após o 888 

evento – Inclusão conselheiro Marcus Vinícius Orefice 889 

Com  a palavra, o conselheiro Marcus Vinicius Orefice explicou que, “Eu estou 890 

solicitando uma apresentação de uma coisa bem aberta, bem descendo no detalhe para 891 

a gente poder fazer uma análise e ver o que nós podemos daqui de cima do conselho 892 

colaborar com a diretoria, é só no sentido de colaborar, para, às vezes, tentar conseguir 893 

alguma coisa para reverter esse prejuízo que, apesar que eu acho que esse prejuízo é 894 

sempre fomento, é um dinheiro bem gasto na raça, mas acho também que está chegando 895 

na hora, de novo eu falar isso. Nós estamos com uma associação rica e com associado 896 

pobre. A associação, não estou vendo ela dar nada para o sócio. Daqui a pouco o 897 

associado vai desistir de pagar suas taxas, seus fomentos, pagar sua anuidade porque 898 

não ganha nada. Não recebe nada em troca. Ele tem que fazer alguma coisa no cavalo, 899 

ela paga uma cobertura, ele paga o embrião, tudo ele paga. O que ele recebe? Ah, 900 

premiação. Premiação é exatamente o que está retornando o que vem na inscrição. Então, 901 

é simplesmente para pedir uma apresentação para a gente poder ter uma ideia. Então, 902 

que eles apresentem para o conselho para daí a gente poder estudar, esmiuçar, poder 903 

colaborar. Esse é o sentido”. Na sequência, o presidente do Conselho de Administração, 904 

senhor Aroldo Durães, disse encaminhará a solicitação para a Diretoria Executiva se 905 

manifestar.  906 

Nada mais havendo a tratar, o Sr. Aroldo Durães, agradeceu a presença de todos e 907 

encerrou os trabalhos, sendo a presente ata, lavrada e assinada pelo Presidente do 908 

Conselho de Administração. 909 

 910 

 911 

Aroldo Souza Durães 912 

Presidente do Conselho de Administração 913 


